

令和2年10月30日新宿区立戸塚第一小学校校 長 白倉 代助

TEL 03-3205-9508 FAX 03-3205-9648

No. 7

誇りをもつこと―144周年を迎えて―

校長 白倉 代助

過日の各学年の運動発表会には、多くの保護者の皆様においでいただき、声援の代わりにたくさんの拍手の応援をいただきました。それを励みに子どもたちは、今まで運動する機会が少ない中でも練習成果を十分に発揮することができ、達成感や運動の楽しさを実感できたと確信します。そして、この経験が今後の運動意欲・体力向上につながることを願っています。また、教職員の手が少ない中、受付・誘導等でPTA係のお手伝いもいただき、無事予定通り終了することができました。運動会に代わる新たな試みでしたが、終始ご理解とご協力をいただき、本当にありがとうございました。

また、改めましてPTAの皆様には、この度、各教室に掃除機を寄付していただきましたこと、教職員一同心より感謝申し上げます。ウィズ・コロナの中での衛生管理と省力化に大変役立っております。

さて、本校は10月20日に144周年の開校記念日を迎え ました。明治9年に「早稲田学校」として開校以来、大 震災や戦争等、数々の苦難を乗り越えて、区内最古の歴 史と伝統をもつ小学校として現在に至っています。本年 度は、コロナの影響で開校記念の児童集会ができなかっ たため、代表委員会が知恵を絞って、クラスごとに視聴 できる動画を作成してくれました。その内容は、子ども たちが昔の学校にタイムスリップして、その様子をクイ ズや写真で紹介するというものでした。現在の校歌は昭 和11年の開校60周年を記念してできたこと等、最後は 「私たちでよりよい学校にしていきましょう。」と決意の こもった言葉で終わりました。この動画を見て、戸一小 への誇りが高まったことは間違いありません。私自身、 印象深い戸一小の歴史として、開校80周年のプール建設 があります。それまでプールがなく、戸塚第二小学校や 早稲田中学校をお借りしていたそうですが、地域・保護 者の皆様の多大なご支援によりプールが作られたそうで す。これほど学校に献身的な地域・保護者の方々は稀で あり、改めて感謝と誇りをもつことができました。

誇りをもつことは、自分を信じ、自分を大切にすることにつながります。そして、自分が本来もっている力を引き出してくれます。臆病な心を勇気へと変えてくれます。自立の土台となります。この144周年の開校記念日を契機として、子どもたちには、自国、地域、家庭、学校に誇りのもてる人に成長してほしいと切に願うものであります。

いよいよ来年度は145周年を迎えます。改めて地域・ 保護者の皆様と共に、新しい本校の歴史を築き上げてい きたいと思いますので、よろしくお願い申し上げます。



図工の時間

図工専科

学校のすみっこにある図工室は、いつもつくりかけの作品でにぎやかです。そんな図工室には、 自らの思い描く世界を一生懸命に表そうとする 子どもたちがいつもいます。

素材の感触を何度も確かめ、楽しみながら表現をする子ども。表現活動を通して、形や色の美しさに感動する子ども。うまくいかない作品をなんとかしようと、悩みながらいろいろな手立てを考え、工夫して表そうとする子ども。友達と共につくる喜びを味わい、お互いの発想に刺激されながら、楽しそうに表現する子ども。授業とは全く関係のないものをつくりだす子ども。図工の時間は、いつものように、子どもたちの様々な学びの姿が存在しています。

自分はその子どもの多様な時間のあり方を認め、子どもの向いている先を共に見て、共に感じて、共に喜んだり、悩んだりするように心がけて授業を行っています。

図工の時間では、造形的な表現活動や鑑賞活動を通して、生きることの意味や価値を問い、また自らと向き合う中で、人間的な自立を促すように意識しています。作品の善し悪しや、ただものをつくるだけに終わらない、人としてどうあるべきかを子どもたちには考えてほしいといつも考えています。また、図工の授業を通して、自分で物事を決められるような人になってほしいという願いもあります。これからどう生きるのか、何を好きになるのか、誰を友とするか等々は自分で選んでもらいたいです。

12月には、展覧会があります。コロナ禍の中でもひたむきに生きている子どもたちの姿を感じてください。

オリンピアン講演会

11月2日(月)に元バレーボールアメリカ 代表ヨーコ・ゼッターランドさんをお迎えし、 オリンピック・パラリンピック教育を行いま す。今回は、感染症予防のため保護者の方の参 観はありません。対象は高学年児童です。講師 には、スポーツのよさや夢に向かって努力する ことの大切さなど今の子どもたちに必要な話 をしていただきます。また、実技も披露してい ただく予定です。

展覧会のお知らせ

12月3日(木)から8日(火)の期間に、本校体育館において展覧会を行います。今年度は新型コロナウイルス感染症対策の観点から保護者鑑賞日を多く設定しております。保護者向け鑑賞日は3日間あり、5日(土)は9:0 $^{\circ}$ 16:00(学年で時間指定あり)、7日(月)、8日(火)は9:00 $^{\circ}$ 15:00の時間にご参観いただけます。ただし3日とも12:00 $^{\circ}$ 13:00は換気等を行う都合上、ご参観いただけませんのでご注意ください。また12月3日(木)、4日(金)は児童鑑賞日なので参観できません。

詳しい日程や時間は別紙にて後日お知らせいたしますのでご確認をお願いします。

ふれあい月間の実施について

新宿区では、6月、11月、2月を「ふれあい月間」と位置付け、児童同士の友人関係や、日頃からの教員の指導の在り方を見直す機会としています。児童からの相談やアンケートの回答内容については、学校が責任をもって確認し、必要に応じて、ご家庭に連絡をとり、協力して対処してまいります。お子様について心配なことがありましたら、ぜひ学校にご相談ください。

間い合わせ先 副校長 大島 03-3205-9508

新入生保護者の皆様へのお知らせ

11月7日(土)に、令和3年度新入生の保護者の方を対象に、学校説明会を行います。学校の様子や近年の取り組みについてご説明いたします。事前の連絡は不要です。10時よりランチルームにて行います。

また11月18日(水)には新入生の就学時健診を行います。13:40分より受付を開始いたします。

どちらの行事もマスクをご着用し、発熱等、 体調不良の症状がないことをご確認の上、ご来 校いただきますようお願いいたします。

学校説明会や就学時健診に関するお問い合わせは副校長までお願いいたします。

11月の行事予定

1 1	. / •	^ン」1 ユ 1		
日	曜	朝会 集会	学校行事等	下校 時刻
1	日			
2	月	朝会	クラブ ふれあい月間始 オリンピアン講演会(5,6年)	3:10
3	火		文化の日	
4	水	朝読書	4時間授業 個人面談 避難訓練	1:05
5	木	安全指導	4時間授業 個人面談	1:05
6	金	朝読書	4時間授業 個人面談	1:05
7	±		土曜授業 給食なし 学校説明会 セーフティ教室 吹奏楽団保護者会	11:45
8	日			
9	月	朝会	クラブ	3:10
10	火	朝読書	4 時間授業 個人面談 まちたんけん(2年)	1:05
11	水	朝読書	4 時間授業	1:05
12	木	朝読書	4時間授業 個人面談	1:05
13	金	朝読書		2:55
14	土			
15	日			
16	月	朝会	クラブ	3:10
17	火	読み聞かせ		2:55
18	水	朝読書	4 時間授業 就学時健診	1:05
19	木	朝読書		2:55
20	金	朝読書	心臓検診(1年)	2:55
21	±		土曜授業 給食なし セーフティ教室②	11:45
22	日			
23	月		勤労感謝の日	
24	火	朝会		2:55
25	水	朝読書		2:55
26	木	朝読書		2:55
27	金	朝読書	4 時間授業 5年2組研究授業(5時間)	1:05 2:10
28	<u>+</u> 1			
29	日	ᆂ	チョウ これもいり間的	0.55
30	月	朝会	委員会 ふれあい月間終	2:55
1	火	朝読書		2:55
2	水	朝読書		2:55
3	木	安全指導	展覧会児童鑑賞日	2:55
4	金	朝読書	展覧会児童鑑賞日	2:55
5	±		土曜授業 給食なし 展覧会保護者鑑賞日①	11:45
6	日			
7	月	朝会	展覧会保護者鑑賞日②	2:55
8	火	朝読書	展覧会保護者鑑賞日③	2:55
9	水	朝読書	避難訓練	2:55